

Salón de "El Defensor"

Permanente Ausstellung von Aquarellen und sonstiger Gemälden von Künstlern aus Granada. Landschaften, Ansichten der Alhambra, Genrebilder. FREIER EINTRITT. Reyes Católicos, 8, prel.

Cosas de Cuba.

(Impresiones de un testigo presencial.)

XII
¿Han sido Vds. el mayido de los gatos en el mes de enero?

Pues muy semejante es el nombre del pueblo en que habimos de peregrinar al rendir la penosísima jornada de este día: nombre envejecido de tan difícil pronunciación que durante muchos días no pudo retenerlo la memoria y gracias al mapa de bolsillo que llevaba conmigo salía del paso cuando tenía precisión de nombrarlo.

Tan carevesado y estrañótico era en su estructura también; rodeado de manigua y de riachuelos de poca monta y sin tener siquiera un mal puente de tablas allí donde tanto abunda la madera. Había, pues, que pasarlos según los casos con agua al tobillo ó hasta la cintura los que como nosotros éramos gente de á pie.

¿Ha qué se han invertido los presupuestos provinciales y municipales en estos benditos pueblos de Dios ó del diablo? Cálculos que nos hacemos los que hemos ido á parar al fin al de nuestra vida, militar al bellísimo país de América.

En el pueblito de marras nos hallamos con el consabido destacamento de marinos, cuyo jefe era un bizarro capitán que se había entretenido en construir un fuerte de tablas rodeado de foso en la misma caseta cuartel de los guardias civiles y en condiciones tales que ni una mosca podía pasar por sus alrededores, pero que de noche no impedía que por los puntos opuestos entraran y salieran como Pedro por su casa los insurrectos á pesar de las patrullas que constantemente lo recorrían.

Estos eran los voluntarios del pueblo: una compañía que había organizada desde remotos tiempos, pero que con la mayor voluntad se marchó al monte, dejando con un palmo de narices al capitán que tuvo el buen acuerdo de recoger con tiempo los viejos remigons y las manicones para que no fueran á servir en las filas de Basilio Guerra, el nuevo Capitán de la comarca.

El antiguo jefe de los voluntarios era además juez municipal, alcalde pedáneo y gran propietario; todo en una pieza como qué llevaba cuarenta años de residencia por lo que se comprende que con los dos bodegueros amigos suyos que se repartían los beneficios de una industria mancomunada fueran las únicas personas que nos recibieron satisfactoriamente.

Los demás vecinos, es decir, vecinos, se encerraron en sus casas y no se vio alma viviente discurrir por las calles, habida consideración de que eran familiares, como se dice allá, de los famosos voluntarios que no habían de ver con buenos ojos la llegada de nuestra columna: esta se alojó en la gran plaza del pueblo en cuyo centro estaba emplazada la Iglesia parroquial formada por una cuantas tablas y sólo la distinguía de las demás casas una pequenísima torre con su campana.

Considerada como centro estratégico fué ocupada militarmente, porque había mucho tiempo que estaba serrada al culto y el páreco residía en el inmediato, hasta que era necesaria su presencia si las circunstancias ó los temporales no los incomunicaba á todos.

Ni médico ni boticario ni nada que se le pareciera como no fuere un aficionado que por gusto ó por amor á la humanidad ejerciera de curatore con unos cuantos específicos de su particular invención.

Era por consiguiente el tal pueblo un paraíso... perdido entre breñales y maniguas frecuentado sólo por las auras pajarracas negras que acuden á donde hay animales ó simianes muertos para devorarlos y que por tanto merecen protección oficial y particular por parte de los pacíficos y flautísticos habitantes de filiación rural.

Dije que la recepción había sido parcial y satisfactoria, porque el ex-capitán de voluntarios quiso celebrar y con efecto celebró nuestra llegada con un modesto pero expresivo banquete al que asistieron los oficiales todos de la columna: banquete rural de carácter cubano en el que todos, absolutamente los platos se presentaban á la vista incluídos postres, entremeses etc. cosa por otro lado muy natural entre personas leales que no gustan de sorpresas en caso de guerra como el que atravesábamos.

Agradecemos como era natural el agasajo, teniendo también en cuenta que era el primero que se nos había ofrecido y que por lo menos había de servir para consignar lo especial de su carácter.

A su vez nosotros, que nos habíamos instalado en la hostería de Pancho de la Pal-

ga devolvimos al anfitrión de la víspera el honor recibido con otro banquete del mismo tipo y ceremonial propio en la española insula quedando establecida con nuestro alcalde, juez y cacique la más perfecta relación de confraternidad y simpatía entre los que sólo iban á la consecución de la inquebrantable soberanía de España.

Se me había olvidado consignar que allá no llegaban comunicaciones postales ni telefónicas, se carecía de administración y sólo cuando el cacique ó los dos bodegueros tenían necesidad de algo del pueblo de Guaguasajá al que pertenecíamos enviaba alguno de sus dependientes y entonces llegaban las cartas; y en cuanto al teléfono estaba totalmente destruido en las seis leguas que separaban ambos poblados.

Las casi diarias tormentas y fuertes aguaceros completaban la incomunicación y quedábamos como dice la inscripción de la Casa de Zafra, esperando la del Cielo.

E. MILLAN FERRIZ

Crónica médica.

1.º Estado sanitario en la primer quincena de noviembre.—La salud en Granada durante los primeros quince días del mes actual, no ha sido la mejor; la viruela, aunque no de modo muy alarmante, ha seguido haciendo víctimas, siendo éstas, como es natural, los sujetos no vacunados ó que lo fueron hace varios años; y lo peor de todo es que la inmensa mayoría del público sigue en sus trece, sin querer vacunarse, único modo de terminar la epidemia pronto, la que sólo llegará á extinguirse cuando no haya personas aptas para sufrir el padecimiento, pues la desinfección que se practica en los domicilios de los enfermos es insuficiente y ha de servir de poco, cuando ni se aíslan las personas que cuidan ó visitan á aquellos ni se desinfectan los vestidos de las mismas.

También se observan bastantes casos de fiebre tifoidea, algunos graves; las demás enfermedades no se presentan con más frecuencia que de ordinario.

2.º Perjuicios debidos á los excesos de la mesa.—Es creencia muy extendida la de que una alimentación abundante y rica es medio casi seguro de hacer organismos robustos y de mayores energías vitales. Pues bien, esto es un error. Claro que si la cantidad de alimentos ingeridos es insuficiente ó de mala calidad, el sujeto se resentirá de ello y se debilitará llegando á contraer enfermedades diversas; pero no enfermamos menos si va por el camino opuesto. Ya la Iglesia, en su alta sabiduría, tiene condenada la gula como pecado mortal, capaz de acarrear no sólo perjuicios de orden moral, sino también sociales y materiales; y la ciencia, estudiando ello de modo detenido, ha venido á coincidir, como no podía menos, demostrando los graves males que lleva tras sí el abuso de alimentación.

El Dr. E. Msurel, en un notable trabajo, que ha publicado este año y que titula «De la depopulation de la France» se ocupa detenidamente de este asunto; para que su pensamiento pueda apreciarse cual es debido, comienza su estudio por exponer qué ha de entenderse por *artritis*. Este trastorno de nutrición ó diatesis, como quiera llamarse, no pasa en un mismo individuo por todas las fases de su evolución, pues la sucesión de sus síntomas puede ocupar muchas generaciones. El primero de la familia, que comienza el ciclo suele no ser afectado sino de *pletorra*: es un individuo, que come y bebe mucho; y á quien suele ser necesario sangrar á menudo. A veces se hace calculesco en su vejez y no es raro muera de apoplejía cerebral. Su hijo, igualmente activo; sanguíneo, se hace *gotoso*, más rara vez *diabético* y albuminurico hacia los 50 años. Es raro no padezca *dispepsia*, erupciones cutáneas, catarros bronquiales, arenas uricas en la orina, etc. En las generaciones sucesivas las manifestaciones de la diatesis se manifiestan en edad más temprana y son muy numerosas, consistiendo en desórdenes de estómago, enfermedades de la piel, arterio-esclerosis, cirrosis de hígado, riñones, etc., y trastorno del sistema nervioso, que hacen del sujeto un desequilibrado. La gravedad aumenta por el cruzamiento con otro individuo de familia artrítica, observándose que, al partir de la tercera generación la *secundidad* está comprometida, llegando á ser casi absoluta al llegar á la quinta.

Esta perturbación de nutrición, hija del exceso, lleva consigo una disminución tal de la resistencia orgánica, que conduce con extremada frecuencia á la tisis, según demostró hace muchos años el sabio Dr. Pidon.

Ahora bien; el *artritis* no es sin el resultado de la superalimentación, y esto no es necesario detenerse á probarlo, pues es un hecho aceptado por todos los médicos. Véase como por dos caminos diametralmente opuestos, alimentación deficiente, exceso de alimentación, se vá al mismo resultado; al deterioro orgánico, y á la destrucción; no sólo del individuo sino de la familia y aún de las naciones, como está sucediendo en Francia, nación rica, pero cuya proporción de natalidad decae de día en día.

3.º Tuberculosis en las cabras.—Este animal, cuya leche se tomaba sin escrúpulos, prefiriéndoles por muchos á la de vaca, á causa de creerse esta libre de padecer tuberculosis, resulta puede sufrirla. El doctor Balling, de Munich, compró en el mes de febrero del presente año una cabra, que mató, y en cuyos pulmones, que estaban adheridos á la pleura, encontró multitud de tubérculos en diversos grados de evolución, así como los ganglios bronquiales. Conviene, pues, se ejeriera una vigilancia, que

no se ejerce sobre estos animales, así como sobre las vacas dedicadas á dar leche.

DR. PEINADO.

Los azúcares en octubre.

Las existencias, durante la segunda semana de octubre, en Cuba y los Estados Unidos, ascendían á 370.726 toneladas contra 369.837 la anterior semana y 323.180 el pasado año en fecha igual, ó sea un aumento de 47.458 sobre el pasado año y de 92.582 sobre el 1.º de enero.

En Europa había el mencionado 22 del corriente 721.300 toneladas contra 721.600 la anterior semana y 772.716 el pasado año. En Europa y América, juntas, las existencias eran de 1.092.028 toneladas contra 1.991.437 la anterior semana y 1.095.896 el año 95 en octubre 22.—La merma es de 3.868 toneladas hoy, contra una disminución de 136.018 en la primera semana de octubre, contra un aumento de 758.248 en 27 de diciembre último.

Hay á flote 5.700 toneladas embarcadas en la semana que concluyó en 22 del presente, más 5.400 en la anterior, todas salidas de Hamburgo y Bremen. Se ha contratado flote además para 4.000 toneladas. En los embarques hechos se incluyeron 1.300 toneladas de refinados.

No ha mucho concibiera los tenedores de azúcar la esperanza de alcanzar una mejora en las ofertas de este mercado, vista la subida de tres peniques que acusaba el de Londres, pero resulta que se ha experimentado la baja de 4/2 dimes, lo cual causa la desesperación de los tenedores.

Los arribos de Cuba durante la semana concluida en 22 del corriente, ascienden á 198 toneladas contra 6.630 la igual del año anterior, ó sea 6.432 toneladas menos. Los de todo el año suman 247.728 toneladas contra 760.068, ó sean 512.340 menos este año.

Miscelánea.

Las reducciones. La reducción del servicio militar para Ultramar por 2.000 pesetas continúa abierta en las Delegaciones de Hacienda.

Las aguas del Barrio.

En el próximo cabildo se dará cuenta, probablemente, del dictamen formulado por la Jefatura de Minas acerca de este importante asunto sobre el que, hace tiempo, tenemos fija la atención, porque afecta á los más altos y atendibles intereses de un barrio populoso y pobre de Granada.

El dictamen pericial confirma las razones que antes de ahora hemos aducido cuando sosteníamos que, al realizar trabajos, en el registro minero de San Antonio, no se habían cumplido los trámites que marca la Ley, y por consiguiente el Sr. Illescas, carecía en absoluto de derecho para continuarlos y tal vez pudiera deducirsele responsabilidad por haberlos empezado.

Resulta, por consiguiente, sancionada por la Ley, la discreta determinación que, en los primeros instantes, adoptó el Sr. Gomez Tortosa, suspendiendo las obras de alumbraamiento que, de seguro, no se continuarán.

Ahora, lo que tiene que estudiar la Comisión y resolver el Ayuntamiento, es la manera de que ha de conseguir que el Pilar del Barrio recobre su perdido caudal de agua, que es absolutamente imprescindible para el abastecimiento de aquel grupo de población.

Para terminar, diremos que la Jefatura de Minas, deduce, como consecuencia de sus razonamientos y del estudio técnico de la cuestión, las siguientes conclusiones:

- 1.º Que por don Antonio Illescas Martínez se han practicado trabajos dentro del registro minero de San Antonio que no autoriza la Ley de Minas.
- 2.º Que de concederse el registro que se solicita se causaría perjuicio á tercero, pues de seguirse dichos trabajos se distraerían probablemente las aguas de que disfruta hoy el Barrio de San Lázaro, el Hospital del mismo nombre, la Estación del ferrocarril y el Mercado de cerdos.
- 3.º Que no se puede asegurar de una manera categórica que las labores hechas en el registro San Antonio puedan haber sido la causa de que se hayan morado las aguas que disfrutaba el Pilar del Barrio, porque hay que tener en cuenta la pertinaz sequía que se ha venido sintiendo en estos últimos tiempos.

Escritas las anteriores líneas, sabemos que el señor Gobernador ha decretado ya en el expediente que, sobre el asunto se instruye, en esta forma:

«Visto lo dispuesto en el capítulo 4.º de la Ley de Aguas de 13 de junio de 1879, Real orden de 5 de junio de 1883, Real orden de 23 de marzo de 1888, artículos 12, 49 y 59 de la Ley de Minas y el 27 del Reglamento para su ejecución, declare sin curso y fenecido el expediente de registro nombrado San Antonio, núm. 20.886, disponiendo se im-

ponga al registrador una multa de 250 pesetas, y que se le comuniquen al señor Fiscal de la Audiencia de este territorio los actos ejecutados por el Sr. Illescas, para que, si encuentra motivo fundado, deduzca la responsabilidad criminal en que haya incurrido. Al mismo tiempo ordeno se pase al señor Alcalde de Granada copia del informe y planos redactados por el Ingeniero de Minas que ha practicado el reconocimiento, para que en su vista, acuerde el Excmo. Ayuntamiento lo que estime oportuno.»

Robo en Alhama. En Alhama se ha descubierto un robo que venía cometiéndose en pequeñas cantidades en la casa de comercio de D. Francisco de P. Espejo.

Este señor venía observando á diario falta de metálico y últimamente de 550 pesetas que tenía contadas y dispuestas para entregarlas, echó menos 135.

El Sr. Espejo dió aviso de lo que ocurría á la Guardia civil y entonces la misma noche del 19 último púsose al acecho una pareja, que en la madrugada del siguiente día sorprendió á una mujer llamada Francisca Fernandez en el momento que tomaba un paquete de 25 pesetas y lo guardaba.

Fue detenida y practicóse un registro en su domicilio encontrando en el pesebre y muladar 135 pesetas que tenía escondidas.

La individuo ingresó en la cárcel á disposición del Juez del partido á quien se hizo entrega de la llave con que abría la puerta para efectuar sus robos.

Faltas en el uso del Timbre. El día 30 termina el plazo otorgado por la ley del Timbre á los que, habiendo incurrido en falta, reintegren el importe de la cantidad defraudada en papel de Pagos del Estado, quedando, por lo tanto exentos de penalidad.

Así es que los particulares, sociedades, compañías, empresas, corporaciones, comerciantes é industriales, que tengan por reintegrar libros, pagarés, obligaciones, recibos, documentos, títulos, anuncios, etc., pueden verificarlo en el plazo citado, librándose de toda multa. Transcurrido el mes actual, comenzará la acción investigadora por la Compañía Arrendataria, y los expedientes de defraudación se resolverán por las juntas administrativas que presiden los delegados de Hacienda.

La mortalidad en Granada.

Como demostración de las afirmaciones que repetidas veces hemos hecho acerca de la escasa importancia que ha tenido y tiene en esta ciudad la infección variolosa, creemos oportuno, por constituir prueba indiscutible, publicar los datos que arroja la estadística demográfica, en el presente mes, y de los cuales resulta que la mortalidad media apenas si ha excedido de diez defunciones diarias (8 décimas), que es precisamente la normal, sin el más pequeño aumento.

Y no sólo no hay aumento, sino que en esta época, otros años ha superado la mortalidad á la del presente, sin que hubiera enfermedad epidémica de ninguna clase.

Por lo tanto, no hay motivo para calificar de epidémica la infección variolosa, y los casos que ocurren de esta enfermedad no revisten carácter alarmante, en su mayoría, pues claro está que si fuese de otro modo, el número de defunciones no se mantendría, como se mantiene, dentro de los límites de la normalidad más perfecta.

Hé aquí ahora la estadística á que nos referimos, tomada de los datos oficiales que obran en el Ayuntamiento:

Día	Defunciones.
Día 1 de noviembre	14
> 2 id.	11
> 3 id.	6
> 4 id.	24
> 5 id.	9
> 6 id.	9
> 7 id.	9
> 8 id.	7
> 9 id.	7
> 10 id.	18
> 11 id.	6
> 12 id.	17
> 13 id.	10
> 14 id.	7
> 15 id.	19
> 16 id.	9
> 17 id.	14
> 18 id.	8
> 19 id.	5
> 20 id.	18
> 21 id.	4
> 22 id.	4

Total defunciones por toda clase de enfermedades 223

Sanidad militar. En breve se invitará á los subinspectores de Sanidad militar á que presten servicio en la Península en los puntos donde residen.

Se les concederá el sueldo entero y el abono de los años de carrera. Irene Alba. Esta popular artista, que tantas simpatías tiene en Granada

por sus méritos y virtudes, contraerá matrimonio en Madrid, el jueves próximo 26 del actual, con un rico industrial de la corte, establecido hace algun tiempo en Buenos Aires, con el cual sostenía relaciones amorosas desde el año 1893.

Los novios, á quienes deseamos mucha felicidad, partirán el viernes á París y de allí vendrán á Granada; pues Irene Alba desea visitar la tumba de su padre que se halla en el cementerio de esta ciudad, antes de marchar á América, donde tendrá su residencia el nuevo matrimonio.

El concierto azucarero

Como oportunamente nos comunicó por telégrafo nuestra corresponsal en Madrid, está ya ultimado el concierto de la Hacienda, con los fabricantes de azúcar de remolacha de Granada, para el pago de la contribución impuesta á estos.

La suma total de tributación asciende á cuatrocientas ochenta mil pesetas. Esta cantidad se ha repartido entre las distintas fábricas en la siguiente proporción, convenida por sus respectivos dueños:

	Pesetas.
Sres. Crens y Compañía, por la fábrica Santa Juliana	96.000
Sres. Crens Hermanos y Compañía, por la de Nuestra Señora del Carmen	35.000
Sres. García Mata, Gonzalez Vazquez, Sanchez Echevarría y Compañía, por la de Nuestra Señora de las Angustias	50.500
Hijos de Rodriguez Acosta, por la de San José	38.500
D. Ricardo Soria y García, por la de San Fernando	34.500
Sres. Lopez Medina, hijos y Compañía, por la de Nuestra Señora del Rosario	44.000
Sr. Coade de Benalúa, por la de su nombre	45.000
Sres. Soriano, Carrillo Rosales, Montoro y Compañía, por la de Nuestra Señora de la Salud	49.800
Sres. Alba y J. M. Heras y Compañía por la de San Cecilio	62.500
D. Juan Lopez Rubio Perez, por la de San Juan	24.200
Total	480.000

Corresponden las cantidades precisadas, á los cuatro años por que se ha hecho el concierto y de ellas van ya vencidas las correspondientes á un semestre, que hoy serán hechas efectivas en la caja del Tesoro, cesando por consiguiente la intervención que la Hacienda tenía establecida en todas las fábricas.

Como se vé, las bases del primitivo concierto propuesto por el Sr. Navarro Reverter, han sido modificadas en armonía con las pretensiones de los fabricantes, toda vez que ha desaparecido la cláusula que estableció la solidaridad entre ellos, para el pago de la cantidad de tributación repartida.

Servicios de la Guardia civil. La del puesto de Ilora ha capturado en el cortijo de Picardía al vecino de Moclin Juan Gordo Estreña que hirió con un disparo de pistola en el cortijo de San Francisco á Antonio Vilchez Jimenez.

La de Albolote ha detenido á Antonio Martín Ramirez por hurto de aceituna.

La de Baza ha capturado en la rambla de Zújar á Francisco Romera Moreno, á quien reclamaba el Juez de instrucción del partido, para cumplir condena.

Robo de 60 jamones. En la tocinería de D. Jerónimo Gonzalez Arena, Elvira 154 se ha llevado á cabo en la madrugada de ayer un robo de 60 jamones.

Los aprovechados rateros penetraron en la tienda por un orificio hecho *ex profeso*, bajo una ventana inmediata en la calle de San Andrés.

Hasta ahora no se han descubierto los autores, pero la policía tiene ya el hilo, y hay un sujeto detenido por los agentes de policía Cuesta y Pardo, que puede tenerse casi seguro como cómplice del *aprovechamiento*.

En las declaraciones prestadas ante el Jefe de vigilancia dicho sujeto ha cometido innumerables contradicciones, diciendo entre otras cosas que hasta las once de la noche había estado en el café de España, lo cual resultó ser falso.

Unos guardas de consumos dijeron que aquella madrugada vieron por las inmediaciones dos sujetos, uno con capa y el otro escapado, coincidiendo las señas de este último con el detenido, quien dice es cierto pasó por allí á aquella hora y que si iba corriendo era por que las escalerillas de la calle donde los guardas lo vieron no se pueden bajar despacio.

Lo más notable es que el sereno del distrito que tiene su punto á pocos pasos del lugar del robo no sintiera ruido

ni observara nada en una operacion que debió durar algunas horas.

¡Si será temiente el vigilante citado!

Géres-Lanteira.

Segun parece, el renombrado coto minero de «Géres-Lanteira», ha sido adquirido por varias personas muy conocidas en Granada que se proponen reanudar activamente su explotación.

El empréstito. Ann no se ha pagado por completo la mitad del importe de las obligaciones sobre la renta de Adunas y yá se cotizan en Bolsa estos valores con un entero de beneficio sobre el tipo de su emision; siendo este alza la mejor prueba de la bondad del negocio realizado por los suscritores del empréstito.

Los que deseen anticipar mañana el importe total de sus obligaciones habrán de participarlo así en la mañana de hoy á las oficinas de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad. Los suscritores que hagan dichos anticipos obtendrán una bonificación en los intereses de sus obligaciones.

La suscripcion.

Remesa de fondos.

Las 8.367 84 pesetas, total importe de esta suscripcion hasta la lista 14 inclusive, faeron giradas el dia 21 del corriente á la orden de El Imparcial, mediante cheque del Banco de España número 240.626, sin descuento ni quebranto de giro de ninguna clase.

Lista núm. 15.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes José Figares (25), Sres. Rector y Profesores del Colegio de San Bartolomé y Santiago (40), and a total sum of 65.

Importan las listas anteriores. 8.367 84

Total 8.432 34

Escritora granadina. Nuestro colega La Crónica Meridional, de Almería, publica un artículo titulado «Meditaciones» de la escritora granadina, D.ª Virginia Oloriz.

Regreso. Ha regresado á Granada nuestro querido paisano D. Francisco Bermudez de Castro.

Viajeros. Ha salido de Granada para Valor el diputado provincial D. Francisco Almendros.

—Ha regresado á Málaga D. Pedro Marin.

Centros y oficinas.

Pagos en la Delegacion. Para hoy están señalados los siguientes: A. D. Joaquin Moreno, regimiento de artillería.

A. D. Rafael Lopez, dragones de Santiago.

El ferrocarril de Granada á Calahonda.—Ha cansado en Motril, segun noticias que tenemos, muy mal efecto el acuerdo de la Diputacion en su sesion última de retirar, para estudiarlo mejor y redactarlo nuevamente, el proyecto de reforma del acuerdo para la subvencion del ferrocarril de Granada á Calahonda.

Esta demora ha producido verdadero disgusto en Motril.

Licencia. Se han concedido veinte dias de licencia al inspector de cuarta clase del cuerpo de Inspeccion y Vigilancia de la zona de Granada D. José Sarraide.

Collision entre periodistas.— Ha surgido un verdadero conflicto entre los vendedores del Heraldo á consecuencia del feliz acuerdo que el corresponsal administrador del referido diario madrileño ha adoptado de aumentar en diez céntimos la mano de periódicos.

Los revendedores protestaron del aumento y el corresponsal ha traído personal forastero para expender los números.

Con este motivo anoche se promovió entre los dos bandos de periodistas un fuerte altercado en el que hubieron de intervenir el Sr. Ramos Bazaga y varios agentes á sus órdenes.

Aunque se trataba de muchachos, estuvo á pique de ocurrir una verdadera desgracia, amen del escandaloso consiguiente, pues comenzaron á salir á escena facas, navajas y demás aparatos de guerra.

Registros de la Propiedad. La Gaceta publica el reglamento para oposiciones á ingreso en el cuerpo de aspirantes á registros de la propiedad.

Restablece dicho reglamento, entre otros extremos de menor importancia, que los ejercicios sean solamente dos, uno verbal y otro escrito; que la calificación se haga inmediatamente despues de levantada la sesion pública en que el opositor hubiese actuado, quien deberá alcanzar más de 300 puntos para poder pasar al ejercicio práctico, y que concluidas las oposiciones, forme el tribunal lista general de los opositores aprobados, en la que figurarán éstos por el orden que corresponda al número de puntos obtenidos en ambos ejercicios.

En breve se publicará la convocatoria anunciando la provision de 50 plazas.

Dentista. Ha llegado á esta capital el notable dentista Sr. Gonzalez Vera.

El crimen de Loja. Ampliando las noticias que dimos en uno de nuestros números anteriores sobre el crimen cometido en el cortijo de Narvaez, término municipal de Loja, del que fué víctima el infelizmente Antonio Duran Mena, son hacen grandes elogios del celo des-

plegado por el recto juez de instruccion accidental D. Ramon Rico, que no descansó en sus gestiones hasta conseguir la captura del presunto reo Manuel Prado, que convicto y confeso se encuentra hoy preso en la carcel de partido de aquella ciudad.

Dentista. Ha marchado á Madrid el joven cirujano-dentista D. José Cañadas hijo del reputado profesor del mismo nombre, á practicar en el gabinete y talleres del Dr. H. E. Highlands, hoy asociado al profesor Dr. Florestan Aguilar, donde perfeccionará sus conocimientos con los últimos adelantos científico-técnicos, gracias á las especiales facultades con que aquellos maestros se reputan como los primeros de la corte.

Dada la aplicacion del Sr. Cañadas y la extraordinaria competencia de estos profesores, creemos verá realizadas sus justas aspiraciones el padre de nuestro joven dentista, ofreciendo á sus clientes un sucesor digno de merecer la confianza y simpatías con que le honran los granadinos desde hace muchos años.

Nuestra sincera enhorabuena, y que se vean satisfechos tan justos y nobles propósitos.

Nuevo catedrático. En las oposiciones celebradas en Madrid recientemente para cubrir varias cátedras vacantes, que oportunamente anunciamos, ha obtenido un brillante éxito el ilustrado joven doctor en Ciencias D. Juan Antonio Tercedor Diaz.

El Sr. Tercedor viene destinado á petición propia á la Facultad de Ciencias de nuestra Universidad.

En Motril, de donde es natural el joven catedrático ha producido extraordinaria alegría la noticia, pues dicho señor por sus méritos é ilustracion adquirida á costa de grandes sacrificios, cuenta en aquel pueblo con numerosas simpatías.

Reciba nuestra enhorabuena el señor Tercedor Diaz, á quien deseamos un porvenir brillante en su carrera literaria.

NECROLOGIA

En la madrugada de anteayer falleció la anciana señora viuda de Molina, D.ª María Gracia Robles de Leon madre política del distinguido industrial granadino don Enrique Sanchez Garcia.

Ayer tuvo efecto el funeral en la parroquia de San Matias y tanto en este como en el acto del sepelio ha podido apreciarse la general simpatía á que se había hecho en Granada acreedora con sus grandes virtudes la Sra. Robles de Leon.

Reciba su familia nuestro sincero pésame.

El dia 20 del actual falleció en Tocón D.ª Dolores Galvez Garcia, madre política del capitán mayor de plaza D. Arcadio Zamora.

Al cadáver se dió cristiana sepultura en el cementerio de Huétor Tajár, asistiendo al acto casi todos los vecinos de ambos pueblos.

El dia 9 del próximo diciembre se repartirán en dichos pueblos limosnas en sufragio de la finada.

Descanse en paz la virtuosa señora y reciba su desconsolada familia nuestro sentido pésame en su desgracia.

Ha fallecido repentinamente en Madrid el señor marqués de Falces, cuyo nombre lleva una calle de Granada.

El Excmo. Sr. D. José Carlos Velluti y Tavera que así se llama, era marqués del Cerro, de la Cabeza y de Torreblanca, el primero data de 1631, el segundo de 1445 y el último de 1289; de todos estos títulos estaba en posesion desde hacia medio siglo.

De su matrimonio con D.ª Pilar de Duas y Tejado, no hubo hijos: sus títulos los hereda su sobrino carnal el primogénito de la marquesa viuda de Prado Alegre.

El finado, por su caballerosidad y agradable trato, se captó en vida grandes simpatías.

Descanse en paz.

Ha fallecido en Almería el Excmo. señor D. Diego Martín Toro, Dignidad de Chantre de aquella Catedral.

El Sr. Martín Toro era caballero gran cruz de la Real y distinguido Orden de Isabel la Católica y su muerte ha sido muy sentida en Almería.

Nos asociamos de todas veras al sentimiento que aflige á su desconsolada familia.

El general Riva Palacio. Víctima de un cáncer en la lengua ha fallecido en Madrid el Excmo. Sr. General D. Vicente de la Riva y Palacio, ministro de los Estados Unidos Mexicanos en España.

Por su amor á nuestra patria, (donde hace años residía, desafiando otros altos puestos que le ofreciera su país, en cuyo brillante ejército figuraba como uno de los generales más antiguos y valientes) y por su ilustracion y cultura excepcionales, la muerte de Riva Palacio ha sido muy sentida en la Corte, mereciendo especial mencion en la prensa de Granada por el efecto que profesaba á nuestra ciudad, que tiene motivos de agradecimiento para el ilustre finado.

Este cooperó en gran manera al éxito lisonjero de la famosa Exposicion histórica, europea y americana que se celebró en Madrid cuando el IV Centenario del descubrimiento de América, y entonces quiso realizar á costa de su país y de las demás repúblicas hispano-americanas la gran fiesta internacional proyectada en la Alhambra, que la tacficia de nuestros gobiernos primero, y una excesiva susceptibilidad despues impidió que se realizara.

Riva Palacio era un literato y un artista de cuerpo entero. Deja bastantes obras importantes de historia y poesia, figurando entre las de esta última clase una primerísima edicion titulada Mis versos, que ilustró con preciosos dibujos nuestro paisano el

inspirado artista granadino D. Tomás Martín, grande amigo y protegido del autor, que cultivaba tambien la pintura.

Sinceramente deploramos la muerte del Sr. Riva Palacio, (q. e. p. d.) enviando el mas sentido pésame al ilustre poeta Icaza, secretario de la legacion de México, unido al finado por los entrañables vínculos de la patria y la profesion literaria.—M.

Las Pastillas Morelló obran inmediatamente y curan resfriados que han resistido otras preparaciones. Farmacia Picazo y principales.

¿No habéis visto el célebre sombrero de BOMBITA? ALHAMA lo tiene en sus escaparates.

Zacatin, 44.

Temporada de invierno 1896-97.

Los surtidos más completos y convenientes de géneros para esta estacion se han recibido en EL SOL, Zacatin, 5. Géneros de novedad para vestidos y abrigos de señoras, para trajes de caballeros, capas y gabanes; mantas, cobertores, mantones, toquillas, géneros de punto, todo á precios sin competencia.

Ved y comprad en EL SOL, Zacatin, núm. 5.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para el dia 24 de noviembre.

Sala de lo Criminal.—Sesion 2.ª Juzgado del Campillo.—Contra Manuel Muñoz Ruiz: por lesiones.—Abogado, Ldo. Sr. Fernandez Abril; procurador, Sr. Gomez Ortega; secretaria de Sala del Ldo. Sr. Mirasel.

Juzgado de Almería.—Contra Antonio Garrido Ortega, por contrabando.—Procuradores, señores Navarro y Pego; secretario de Sala del Licenciado Sr. Alonso.

Seccion 3.ª Juzgado de Guadix.—Contra Juan Fernandez Aguilera y otro, por detencion.—Abogado, Licenciado Sr. Reidan; procurador, Sr. Castilla; secretario de Sala del Ldo. Sr. Millet.

Sala de lo Civil. Juzgado de Málaga.—La Compañía de los Ferrocarriles Andaluces con D. Juan Tejon, pago de pesetas.—Abogados, Ldos. Sres. Bolívar y Camacho; procuradores, Sres. Antequera y Casado; secretaria de Sala del Lto. Sr. Serna.

Juzgado de Ronda.—D. Antonio Guerrero con D. Francisco Benitez Perez, sobre cumplimiento de un contrato.—Abogado, Ldo. Sr. Lopez; procurador, D. Eduardo Lopez; secretaria de Sala del Ldo. Sr. Serna.

Juzgado de Baza.—D. Antonio Guerrero con D. Francisco Benitez Perez, sobre cumplimiento de un contrato.—Abogado, Ldo. Sr. Lopez; procurador, D. Eduardo Lopez; secretaria de Sala del Ldo. Sr. Serna.

Noticias generales.

Sorteo de médicos.

Han sido designados para Cuba: Subinspectores médicos de primera clase don José Labarta y D. Pedro Gomez Gonzalez.

Subinspectores médicos de segunda clase — Deban sortearse dos; se presentó voluntario don Jenaro Rodriguez Córdoba, y la suerte designó á D. Anselmo Sancho y Carratalá.

Médicos mayores.—D. José Gonzalez Garcia, D. Severo Cenarro Cordero, D. José Reig Gasco y D. José Belver y Mateo.

Médicos primeros.—D. José Piana y Datta, D. Manuel Aranz y Arce, D. Félix Echevarría y Urbina y D. Angel Larra y Cerezo.

Médicos segundos.—D. Miguel Hernandez Rodriguez, D. Mariano Nabas y Sada, D. Bernabé Cornejo Garcia, D. José Lopez Alvarez, don Luis Fernandez Jaro y D. Francisco G. Inarrea.

En Filipinas debían cubrirse seis plazas de médico mayor; pero habiéndose presentado voluntarios D. Emili Gonzalez Baró y D. Juan Dominguez Borrjae, el sorteo se ha limitado á cuatro médicos mayores, y la suerte designó á los siguientes:

D. Diego Santandrea, D. José Clemente Castedo, D. Ramon Mariñas Sobriao y D. Manuel Rabadán.

Romero y Silvela. En el tren correo de hoy saldrán de Antequera para Madrid, D. Francisco Romero Robledo y sus hijas.

Ayer regresó á la corte, procedente de Málaga, D. Francisco Silvela, acompañado de su distinguida consorte.

Entierro de Alfred Leopold. Se ha verificado en Cádiz el sepelio del artista Mr. Alfred Leopold, cuyo cortejo se puso en marcha en el orden siguiente:

El cadáver, encerrado en elegante féretro metálico, que llevaron á hombros, renovándose, amigos del finado y empleados del Teatro Principal.

Coche fúnebre tirado por cuatro caballos empenachados conducidos por palafreneros.

Un landean, en donde iban colocadas las coronas.

Carruaje cerrado, con luces encendidas en el que iban la señora madre y hermanas del finado, siguiendo la costumbre inglesa, que así lo establece.

Seguían á continuacion el duelo y la concurrencia que ha sido numerosa, y por último veinticinco carruajes.

Presidía un pastor protestante. Sobre el féretro se colocaron bonitas coronas, una de la colonia inglesa residente en aquella capital.

Náufragos descubiertos. En una ribera inmediata á la playa de Carrío (Pontvedra) fueron descubiertos los cadáveres de los cuatro ahogados que faltaban del naufragio de la lancha «Trucha», ocurrido cerca de la rada del mismo nombre en los primeros dias del mes actual.

Doña Elvira. En París algunos periódicos indican la probabilidad de que F. Lichy y la fragil princesa D.ª Elvira de Borbon se encuentren en las montañas de Cataluña admirando la poesia de la Naturaleza.

Pila eléctrica. Segun dicen los periódicos ingleses, no parece confirmarse el descubrimiento extraordinario de que dos jóvenes escoceses han inventado una pila eléctrica de tal potencia, que, aplicada á la navegacion, permitirá á los buques de gran porte llevar su

fuera matriz encerrada en reducidísimo espacio.

Devolver la vista

Segun el «New-York Herald», Mr. Edison opina que con los rayos Roentgen será posible devolver la vista á los ciegos, aun á aquellos que hayan perdido los ojos (1) con tal que el nervio óptico exista. Los experimentos que ha hecho en los ciegos parecen haber dado buenos resultados.

Robos en correos

Dicen de Tarragona que se han descubierto varios robos cometidos en correos. A la casa de comercio Mangraul le han estado 10.000 francos.

A la de Oiva, Androu y Compañía le han sustraído la correspondencia. Como presunto autor de estas estafas ha sido detenido el ambulante que hace el servicio de correos en el trayecto que media entre Valencia y Barcelona.

Incendio en Béjar

Béjar 21. A la una de esta madrugada se declaró un violento incendio en uno de los edificios del tinte, propiedad del señor Záñiga.

Las llamas redujeron á cenizas la casa incendiada.

Ha habido que lamentar una víctima: un bombero que acudía á prestar auxilio tuvo la desgracia de caerse por un terraplen, fracturándose los dos brazos y produciéndose tan graves contusiones, que se desconfía salvarle.

El general Gonzalez Muñoz.

Es inexacto que se encuentre enfermo de disenteria el general Gonzalez Muñoz. Sólo le molesta la afeccion al estómago que padece, proponiéndose volver muy en breve á Pinar del Rio.

Está muy satisfecho de la marcha de las operaciones, considerando terminada la primera etapa de la campaña de Pinar del Rio.

Cartuchos Maüsser.

Pasan de veinte millones de cartuchos Maüsser los que tiene encargados el señor ministro de la Guerra para las tropas de Cuba y Filipinas.

Todas las que embarcan llevan su dotacion correspondiente, y de hoy á mañana esperábase que pasase por Madrid un tren con gran cantidad de municiones con destino á Barcelona, para ser embarcadas en dicho puerto.

La cabeza de Weyler.

Un telegrama de New-York anuncia que los insurrectos cubanos han puesto precio á la cabeza del general Weyler, por la que pagarán cinco mil pesos.

Añade que una compañía de cazadores de Texas ha desembarcado en Cuba, yendo provistos de fusiles de aguijas y anteojos poderosos para afirmar la pañetería.

Los cazadores de Texas van encargados exclusivamente de matar oficiales, abonándoseles mil pesos por cada uno.

La suerte de Maceo.

Se hacen muchas fantasías sobre la suerte del cabecilla Maceo.

Ha circulado el rumor de que salió de Pinar del Rio, embarcándose en una ensenada de la costa norte.

Ninguna version de las que circulan es autorizada.

Ferrocarril.

Ha quedado recompuerto el ferrocarril de Artemisa, pasando los trenes en direccion á la Habana con soldados heridos.

Desgracia

En la línea férrea de Córdoba á Málaga, cerca de la estacion de Puente Genil, apareció anteayer el cadáver destrozado de un individuo desconocido.

El duelo

El ministro de la Guerra en Baviera ha resuelto que en adelante no será excluido del Ejército ningún oficial por el hecho de no aceptar duelos. Antes, cuando ese caso ocurría, se formaba un tribunal de honor para pedir al Gobierno la expulsion del que rehusaba batirse.

Carabineros y contrabandistas

En Irua ha ocurrido una tenaz y sangrienta lucha entre los carabineros y contrabandistas, resultando de ambas partes varios muertos y heridos.

La Ley de caza

El consejo de Agricultura ha acordado proponer la suspension de la Ley que prohibe cazar los pájros.

Solamente se permitirá la caza de terreras, aves de paso que en nada favorezca al arbolado y siembras y son objeto de lista asorfa.

Muerto por imprudencia

Un vecino de Berriz con objeto de espantar una bandada de cuervos que le estaban destrozando un sembrado, colocó en su heredado un cartucho de dinamita que al estallar le produjo la muerte.

La venta de Cuba

El Herald publica un despacho de Washington diciendo que Mr. Lee, consul de los Estados Unidos en la Habana, ha propuesto un plan, con arreglo al cual el gobierno americano ofrecerá sus buenos oficios para asegurar un modus vivendi con respecto á Cuba, que permitiría entablar negociaciones para obtener la independencia de ese país por medio de una compra, respondiendo los Estados Unidos del pago de la suma fijada.

Mr. Lee no aconseja, sin embargo, la adopcion inmediata de este plan, creyendo que la situacion debe cambiar antes de que el proyecto se haga realizable.

Duelo sin consecuencias

En París se han batido el corresponsal de la Gaceta de Francfort y Mr. Millevoye.

El duelo ha sido consecuencia de una polémica entablada respecto del traidor Dreyfus.

Los duelistas dirigiéronse dos balas, resultando illesos.

Cánovas optimista

El Sr. Cánovas ha conversado con algunos periodistas, mostrando grandes optimismos respecto á la guerra de Cuba.

Está muy satisfecho de las noticias que daba el telegrama de El Liberal, juzgándolo ajustado á la verdad.

La política y la prensa

Los periódicos de Madrid. El Imparcial califica de industrialismo la negativa del Ayuntamiento de Madrid á mostrarse parte en la causa que se sigue á varios concejales por venta ilegal de objetos pertenecientes á la villa.

Añade El Imparcial que lo importante para el Ayuntamiento es salvar al compare, pero que hasta el fin nadie es dichoso.

El Tiempo se ocupa de la cuestion de Cuba, y dice que cuando el general Weyler haya barrido de insurrectos las provincias de Pinar del Rio, Habana, Las Villas y Matanzas, será el momento de aplaudirlo y declarar que sus planes han dado el resultado apetecido.

El País dice que el verdadero patriotismo estará en poner coto á los derrochos de los negociantes en desventuras y de los explotadores de la nacion, y remedio á todo lo que sea lesivo al interés público.

El Globo dice: «Aguardemos sucesos satisfactorios, que son necesarios. Basta de incertidumbres y de compases de espera. Basta de promesas que resultan fallidas. El tiempo es oro y sangre además.»

El Globo fia en el general Polavieja, en quien España tiene puesta su esperanza, y en el general Acázaraga, de quien, en el supuesto de que fuera á Cuba, dice que representaría una accion rápida y enérgica.

El Nacional desmiente la especie de que el general Weyler trate de regresar á la Habana. Dicho periódico aprecia las noticias que circulan en este sentido como patrañas inventadas por los laborantes, que dan por fraesada la gestion del general Weyler.

Entierro de Riva Palacio. Madrid 23 (3 15 tarde.)

Se ha verificado el entierro del ministro plenipotenciario de Méjico, general Riva Palacio, de cuya muerte telegrafié ayer.

El entierro del distinguido escritor mejicano ha sido una imponente manifestacion de duelo, porque hace años no hemos visto en Madrid cortejo tan numeroso y distinguido en el que había toda clase de representaciones nacionales y extranjeras.

Precedían al carro fúnebre el clero parroquial de la Concepcion con cruz alzada y varios empleados de la casa del ilustre finado.

Sobre el féretro se colocaron muchas coronas de centros, sociedades y particulares, entre las cuales vimos una que dedicaba al popular literato el Ateneo Científico-literario de esta Corte y otra de la Asociacion de Escritores y Artistas.

En la comitiva formaban parte varias comisiones de las Embajadas de Inglaterra, Alemania, Francia, Estados Unidos, Bolivia, Italia y otras naciones, Obispo de Sion, el Capitan general de Madrid señor Marqués de Estella, generales, jefes y oficiales de la guarnicion, el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter y altos dignatarios de Palacio.

Presidían el duelo el ministro de Estado, señor Duque de Tetuan, el Pronuncio Apostólico de Leon XIII y los embajadores acreditados en esta Corte.—Almodóbar.

Inútiles y deportados. Madrid 23 (5 10 tarde.)

Mañana desembarcarán en Cádiz setenta inútiles de la guerra de Cuba que conduce el vapor correo.

El trasatlántico «Isla de Luzon», que ha arribado en Port Said, conduce 97 deportados, entre ellos dos mujeres.

Almodóbar.

Combate en Pampangas. Madrid 23 (6 tarde.)

El telegrama oficial que se ha recibido hoy de Manila dice

que el general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

El general Weyler ha sido asesinado por los insurrectos.

que los rebeldes venían impidiendo el comercio marítimo por el río Pampanga, causando con esto notorios perjuicios al vecindario pampanganés.

Para combatir á los insurrectos se presentó en las inmediaciones de Pampanga un batallón de infantería al mando del comandante señor Arteaga.

En auxilio de estas tropas se presentaron en las proximidades de aquel río 700 hombres para que pudieran efectuar con facilidad el desembarco las guerrillas que se dirigían en avanzada hácia San Miguel y San Rafael.

Estas guerrillas vadeáronles el río, sosteniendo una nutrida carga contra los rebeldes en la desembocadura del río.

El fuego fué rápido, consiguiendo nuestras guerrillas incendiar el barrio donde se guareció el enemigo al huir de la constante persecución de las avanzadas de nuestra columna.

Nuestras fuerzas suspendieron el fuego y se pusieron en marcha para entrar en la ciudad de Pampanga después de haber dispersado á las partidas rebeldes.—Almodóbar.

Nueva acción en Pampanga
Madrid 23 (6'10 tarde.)

Después de haber sido dispersado el enemigo por las fuerzas que mandaba el comandante Arteaga, numerosas partidas de insurgentes atacaron á nuestras columnas destruyendo por completo el telégrafo é interceptando las líneas férreas.

Un tren que pasó después por aquella línea descarriló. Las fuerzas que constituían aquel destacamento salieron en busca de los rebeldes.

Nuestras escasas tropas después de batirlas en una reñida lucha pudieron dispersarlas, no sin antes matar á un buen número de rebeldes é hiriendo á muchos.

Nosotros tuvimos dos muertes y varios heridos. Murieron un capitán de la milicia municipal y el alguacil del juzgado de primera instancia de Pampanga.

La insurrección en Laguna
Madrid 23 (6'15 tarde.)

Numerosas partidas rebeldes ocuparon las pequeñas poblaciones de San Miguel y Mayumo.

Los destacamentos formados de un insignificante número de soldados resistieron con tenaz empeño el fuego de los insurrectos que constituían por su número, una nutrida columna.

Se supone que en esta refriega han debido morir bastantes soldados y vecinos de dichos pueblos, sin que se pueda precisar de un modo absoluto las consecuencias de este combate.

Ignóranse detalles de este movimiento insurreccional que ha sorprendido mucho en Manila por la impresión de nuestro general en jefe.

Las fuerzas que mandaba el general Aguirre se presentaron en los poblados de Laguna, cuyo vecindario recibió con verdadero entusiasmo á nuestra columna.

La presencia de nuestras fuerzas ha producido muy buena impresión en algunos pueblos del partido judicial que comprenden el término de Laguna.

Ocho pueblos importantes se adhieron desde el primer momento en favor de España, lo cual parece significar que estuvieron dominados por las partidas insurgentes hasta que

huyeron, viendo próxima la llegada de la columna que manda el valiente general señor Aguirre.

El resto de la provincia está dominada por la insurrección por lo cual se ha dispuesto la salida de nuevos refuerzos que auxilien á las tropas mandadas por Aguirre á fin de dispersar á los rebeldes.

En todos los círculos se comenta el plan de campaña que está desarrollando en el Archipiélago el general Blanco, á quien defienden con calor los ministeriales y algunos militares que conocen la imposibilidad de poner en movimiento las tropas que guarnecen á aquellos poblados por la carencia de comunicaciones y carreteras.

Se aumentan los refuerzos en los destacamentos de Cagayan, Batangas, Albay y Camarines en previsión de nuevos ataques.—Almodóbar.

Regreso de Blanco
Madrid 23 (7'35 tarde.)

Por telegrama oficial recibido hoy en el ministerio de Guerra anuncia el general Blanco que en Balabac cerca de Olongapo, apareció una partida rebelde, ignorándose el número aproximado de insurrectos que puedan formarla.

El capitán general del Archipiélago añade que se trasladó á Manila para atender rápidamente á las exigencias de la campaña.

El general Azcárraga telegrafiará probablemente al señor Blanco dándole algunas instrucciones para el mejor éxito de la campaña.

Se dice por personas que se supone están enteradas de lo que piensa el Gobierno que probablemente organizará refuerzos para Filipinas en caso de seguir extendiéndose la insurrección.

Se espera la llegada del general Blanco á Manila para apreciar el alcance que puedan tener en lo sucesivo las operaciones de la provincia del mismo nombre.

Conferencia de Echaluze
Madrid 23 (7'30 noche.)

El general Echaluze ha conferenciado esta tarde con el ministro de la Guerra, á quien ha manifestado el incremento que va tomando la insurrección en Filipinas y los medios que él considera más eficaces para combatir por completo y en plazo relativamente brevísimo los focos de rebelión que se van propagando en la provincia de Manila.

El general Echaluze ha referido al general Azcárraga el ejemplo heroísmo del comandante de infantería Sr. Arteaga en los combates sangrientos que viene sosteniendo en las inmediaciones á Manila.

Ha despertado mucho interés en Madrid la conferencia privada del general Echaluze con el ministro de la Guerra, sobre la cual se guarda gran reserva.

Esta noche no se habla de otra cosa en los centros y círculos de la corte.

Elogios al Sr. Arteaga
Madrid 23 (10'50 noche.)

El general Echaluze ha referido el hecho de armas del comandante Arteaga cuando fué á socorrer los habitantes de Nueva Ecija, cuya población se hallaba dominada por numerosas fuerzas indias.

Con este motivo despertó gran interés la acción que sostuvo Arteaga con doscientos quintos que se refiere en los centros militares con animados comentarios.

Se dice que antes de llegar á Nueva Ecija las tropas que mandaba este bravo militar, desplegaron aquéllas en guerrillas, quedando la retaguardia á poca distancia

con el fin de proteger á las avanzadas que habían de unirse con prontitud á la primera señal para formar el cuadro.

Afortunadamente no hubo necesidad de reunir las guerrillas á consecuencia de la dispersión de los indios que se dieron á una precipitada fuga asustados de la nutrida carga que les dieron las avanzadas.

Quedaron arrollados por nuestras fuerzas 12.000 indios, que dando en el suelo más de 300 cadáveres.

La carga á bayoneta calada que dió á última hora la fuerza que mandaba el comandante Arteaga fué de óptimo resultado.

Se elogia muchísimo en Madrid el éxito del bravo comandante en este combate.

Se dice que el Gobierno trata de recompensar este hecho de armas concediendo el empleo de teniente coronel al señor Arteaga y premiando con grados y cruces á los oficiales y clases que más se han distinguido en esta acción.

Lo más probable es que el ministro de la Guerra pida por telégrafo la propuesta de ascensos al general Blanco.

Precuciones extranjeras
Madrid 23 (11 noche.)

La junta filibustera de New-York quiso abanderar al vapor «Bermuda» con la de la República de Liberia, á lo cual negóse rotundamente el Gobierno.

Esta negativa se comunicó oficialmente al Gabinete de Madrid.

También se ha participado á los gobernadores de las colonias inglesas la prohibición absoluta de armas y municiones en los barcos que salgan con rumbo á las posesiones españolas de Oceanía.

Se han dado órdenes secretas á los agentes de policía para que participen á nuestra autoridad consular de Hong-Kong las sospechas ó indicios sobre embarque de pertrechos de guerra con destino á Filipinas.

En la isla de Borneo se ha prohibido la exportación de armas y municiones á Filipinas tan pronto como supuso el rey inglés que gobierna aquel estado independiente que podrían fácilmente salir vapores con pertrechos de guerra de los puertos del mar de la China ó de las costas de Java.

Buque de guerra
Madrid 23 (11'10 noche.)

Asegúrase que ha salido de Manila un buque de guerra con rumbo á Subic en previsión de nuevos acontecimientos.

En el ministerio de Marina se guarda reserva sobre este particular y por lo tanto no puede confirmarse oficialmente la noticia.—Almodóbar.

La Bolsa
Madrid 23.

BOLSA DE MADRID.
4 0/0 interior contado. 61'80
4 0/0 exterior 73'20
4 0/0 amortizable 73'00
Cubas viejas. 85'80
Cubas nuevas. 73'30
Acciones del Banco de España. 386'50

CAMBIOS.
Londres, 8 días vista. 00'00
París, 8 días vista. 24'85

BOLSA DE PARIS.
4 0/0 exterior español. 58'47
Almodóbar.

Cuba

Parte oficial
Madrid 23 (8'25 noche.)

El telegrama oficial recibido esta noche de la Habana dice que la columna formada por el batallón de Navarra dió alcance á las partidas de Rus y Sanguily, dispersándolas.

El enemigo dejó sobre el campo

siete muertos y además se le hicieron tres prisioneros.

Además refiere el telegrama oficial varios encuentros de menor importancia.

Se han presentado á indulto cinco rebeldes.—Almodóbar.

En Loma de Toro
Madrid 23 (5'20 tarde.)

Una fuerte columna ha llegado á las lomas de Toro en la provincia de Pinar del Río convoyando numerosa impedimenta de víveres y municiones.

Las fuerzas que componen dicha columna tenían por objeto tomar las lomas y fortificarse en ellas.

Cuando la tropa llegó á su destino los rebeldes que ocupaban posiciones muy favorables en las alturas de la montaña rompió el fuego sobre nuestra infantería, que lo contestó bizarramente.

El combate duró dos horas y al cabo de este tiempo la fuerza desalojó de sus posiciones al enemigo que huyó á la desbandada.

Las bajas de los rebeldes han sido numerosísimas.

Las nuestras nueve heridos entre ellos el teniente Sr. Echagüe.

La columna ha acampado en las posiciones tomadas al enemigo.

El general Weyler
Madrid 23 (9'30 noche.)

El general Weyler continúa la dirección de las operaciones en Pinar del Río, habiendo salido del pueblo de Candelaria.

Desde este se trasladó á Pueblo Nuevo que es un barrio del poblado de Mángas y se supone que ha seguido su viaje hasta el ingenio Pilar en jurisdicción de Artemisa, donde tenía propósito de establecer su campamento.—Almodóbar.

En Oriente
Madrid 23 (9'50 noche.)

En los telegramas particulares que se reciben de Cuba se dice que los rebeldes preparan en Oriente varios golpes de mano aprovechando la escasez de fuerzas en aquella región.

Se nota gran animación en las partidas de las Villas y Puerto Príncipe asegurándose que los insurrectos mandados por Máximo Gomez y Calixto García se proponen atacar los pueblos principales de las dos provincias.

El consul Lee
Madrid 23 (8'15 noche.)

Existen muchas y diversas opiniones sobre la permanencia en Washington del Consul de los Estados Unidos en la Habana, general Lee, y acerca de si volverá ó no á desempeñar su cargo.

Por conducto autorizado me consta que el general Lee permanecerá en los Estados Unidos hasta que se discuta en el parlamento yankee el mensaje de Cleveland sobre las cuestiones cubanas.

Sólo en el caso de que algun suceso imprevisto reclamara su presencia en Cuba regresaría á la Habana antes del plazo fijado el referido consul.—Almodóbar.

El general Echagüe
Madrid 24 (1'10 madrugada.)

En breve se reunirán los médicos para operar en la pierna del general Echagüe, que aun cuando la enfermedad que viene sufriendo no es de gravedad se desea por su familia su pronta cura.

El general desea restablecerse para salir en seguida á operaciones **Abandono de la Eritrea**
París 22.

Los periódicos italianos refiriendo á la próxima reunión del Parlamento, creen que en él habrá de tratarse extensamente la cuestión

africana; pero que todas las opiniones coincidirán en recomendar el abandono definitivo de la Eritrea.—Fabra.

Italia y Francia
Roma 22.

El Sr. Sinco, ministro de Comunicaciones, dirigiéndose á sus electores de Carmañola dijo que Italia desea vivir en cordial y franca amistad con Francia y añadió que se felicita de la paz con Abisinia que permitirá al gobierno italiano estudiar algunas reformas encaminadas á la prosperidad nacional.

Advertencia.

Después de cerrar nuestra edición hemos recibido interesantes telegramas de Madrid sobre importantes acciones en el Archipiélago de Filipinas.

Inmediatamente que se concluya la repartición del periódico recibirán nuestros lectores un «Alcance telegráfico» conteniendo dichas noticias de interés.

Sección religiosa.

Cultos para hoy

Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia de San Justo.—Se manifestará á las ocho y se concluirá á las cinco.
Misa cantada.—En la Catedral, Capilla Real y San Justo á las nueve.
En las Carmelitas Descalzas hay función á San Juan de la Cruz.
En las Angustias. San Justo, la Magdalena y San Justo misa de doce.
En Sta. Escolástica, San Matías y las Capuchinas misa de doce á San Antonio de Padua.

Alhóndiga.

PRECIOS Y BALANZAS DEL TRIGO EL 23 DE NOVIEMBRE

Estación del trigo.

	Fanegas.
Sobrante de ayer	1745
Entrada de hoy	216
Total existencia de hoy.	1961

Venta de trigo.

Al precio mínimo de 11 ptas. 25 cént.	25
Al precio máximo de 12 ptas. 50 cént.	22
A precios intermedios.	127

Total vendido. 164
Balanza del trigo. 1961
Existencia total de ayer. 164
Venta total de ayer. 1797

Sobrante para hoy. 1797
Precio de otros granos.
Cebada de 8'00 ps. fanega, á 8'50 ps. fanega.
Habas de 11'25 id. id. á 12'00 id. id.
Maíz de 10'00 id. id. á 11'00 id. id.
Yeros de 0'00 id. id. á 0'00 id. id.

No solo contra la influenza, la fiebre, las neu-ralgias y dolores de cabeza son buenas las «Cápsulas de Quina de Pelletier», pues ejercen también rápida y segura acción en todas las afecciones precedidas de fiebre, la lisiura, el lumbago, el reuma, la fatiga corporal; todos los viajeros parten con una provisión de cápsulas de quina.

¿Por qué ha de emplearse en los resfriados, catarros, bronquitis y otras enfermedades del pecho, la brea, que es producto empírico desagradable ó indigesto, obtenido por la combustión de los residuos del pino, cuando se tiene en el «Jarabe de savia de pino marítimo de Lagasse» la savia de pino en toda su pureza, tal cual existe en el árbol sano y vigoroso, en el momento en que se desprende en la atmósfera sus emanaciones balsámicas y resinosas, tan apreciadas por los facultativos?

Pectoral de Anacahuita.—Es reconocido por cuantos le han experimentado como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de pulmonía, asma, croup, dolor de pecho, tos, mal de garganta, espasmos de sangre y tisis. Es de gusto agradable y de efecto inmediato. Mezclado con el aceite puro de hígado de bacalao de Lanman y Kemp, puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la garganta, el pecho y los pulmones.

Miss Gabriela Haemann,
placeta de Peña Partida, núm. 3 (Alhambra), enseña canto italiano, el piano (música clásica), arpa, violín, guitarra, mandolina, cítara, banjo, armonía, etc. y los idiomas inglés, alemán, sueco, italiano, francés, portugués, etc. por los más escogidos métodos.

Marcas «Cash» para ropa.
Tiras inglesas de nombres, iniciales, enlaces y números bordados. Una peseta caja de 72 marcas. Rebajas á los comerciantes. Remite nuestras Echeandia, calle Caballero de Gracia 48, Madrid.

OSTRAS FRESCAS DE BOO.

—(6 REALES DOCENA.)—
Juan Ruiz Galvez.—LAS COLONIAS.
Calle de Mesones, 56.

A los labradores.

Después de ensayar en mis labores desde hace tres años y en diferentes frutos los GUANOS Y ABONOS de la casa TRENOR Y COMPAÑIA, comparándolos con los más acreditados, su excelente resultado me ha decidido á darlos á conocer en esta Vega.

Se dan á prueba á 16 reales la arroba.

Depositario exclusivo de la provincia, Salvador Montoro; dirección, Café del Siglo.—Almacenes en Granada, Ancha de Santo Domingo, 1; en Santafé, calle Real; Cadaveral, D. Manuel Taboada; Cullar Vega, D. José Ruiz Restoy; Armilla, D. Antonio García González; Jun. D. José María Marín; Pinos Puente, D. Francisco Sánchez López; Viznar, D. Valentin Ruiz; Belicena, D. José María Carrasco.

Grandes almacenes de LA SULTANA, 27, Mendez Núñez, 27

La casa que más barato vende y mejores surtidos presenta en novedades para señoras y caballeros.

Una de las especialidades de esta casa son las confecciones que se reciben constantemente de París, en los últimos modelos, en las mejores telas y formas caprichosas, de piel-castor de Australia, mongolia de telas imitando las pieles, de Astrakan, terciopelo del Norte, Caracul de lana y de seda, ricos tisús y matalases para vestidos y abrigos, sedas y terciopelos.

En las esclavinas de paño bordado las hay á 32 rs. y para niñas á 20 rs. y de punto á 12 rs.

El departamento de **SASTRERIA** cada día más concurrido por el buen corte y confeccion de los trajes, se recomienda mucho por estas condiciones y que por 280 reales se hacen trajes de americana en cheviots muy buenos de gran novedad y asimismo en azul y negro.

En alfombras y tapicería el mejor surtido y muy barato.

Para muestras y encargos diríjanse á

MIGUEL LOPEZ Y H.

VINO DEFRESNE
TONI-NUTRITIVO
CON
PEPTONA



El vino de Peptona Defresne es el más precioso de los tónicos; contiene la fibra muscular, el hierro hémático y el fosfato de cal de la carne de vaca es el único reconstituyente natural y completo.

Este delicioso vino, despierta el apetito, reanima las fuerzas del estómago y mejora la digestión; es un reconstituyente sin igual porque contiene el azúcar de los músculos y de los nervios, detiene la consumción, colora la sangre agotada por la anemia y previene la desviación de la columna vertebral.

El vino de Peptona Defresne asegura la nutrición de las personas á quienes la fatiga y las inquietudes minan lentamente, nutre á los ancianos, suprime los peligros del crecimiento en los jóvenes; sostiene las fuerzas de la madre durante la lactancia.

La Peptona Defresne es adoptada oficialmente por la Armada y los Hospitales de París.

DEFRESNE es el primer preparador del vino de Peptona. Desconfiar de las imitaciones.

Preparado en todas las buenas farmacias de Francia y del extranjero.

Pectoral de Cereza
del Dr. AYER
Para Resfriados,
Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Forina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.
Preparado por el Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

El rabioso dolor de muelas
CARIADAS
pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo ó iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el
AIBAF SERDNA
(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.



De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia.—En Granada, farmacia del Sr. Rubio Perez, calle de Mendez Núñez.—Bote, dos pesetas.

LA TOS Y AFECIONES PULMONARES
REMEDIO SEGURO PARA
PECTORAL DE ANACAHUITA
PREPARADO POR
LANMAN Y KEMP
NEW YORK
EL BALSAMO POR EXCELENCIA
CURA LA TOS MAS PERNICIOSA Y HA PRODUCIDO CURAS ADMIRABLES EN CASOS DE TISIS PULMONAR INCIPIENTE.
INFALIBLE



Al por mayor.—Sra. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

ESCOGIDOS DE LOS MAS GRANDES
ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE
LANMAN & KEMP
HA OBTENIDO LA APROBACION DE EMINENTES DOCTORES QUE LE DAN LA PREFERENCIA Y LO RECETAN SIEMPRE EN LAS ENFERMEDADES PULMONARES, ESCROFULA, ETC. POR CONSIDERARLO EL ACEITE MAS PURO Y RICO EN PODER CURATIVO QUE SE OFRECE AL PUBLICO Y RICOS



LA PALATINE
COMPANIA INGLESA DE Seguros Contra Incendios, EXPLOSIONES Y ACCIDENTES PERSONALES A PRIMA FIJA.
(The Palatine Insurance Company, Limited)
Establecida legalmente en España, desde 1891.

CAPITAL: 34.000.000 de pesetas.

Ingresos en el año 1895 por primas de seguros contra incendios, metes de reaseguros. Ptas. 22.703.300
Siniestros pagados en 1895. 14.984.526

Come la Compañía no es mutua, sus asegurados no incurren en responsabilidad alguna. Los siniestros se arreglan y se pagan inmediatamente en la Delegación de Granada.

La Palatine, tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

Oficinas principales: 32 Brown Street—MANCHESTER.
101 Cheapside—LONDRES, E. C.

Dirección de la Sucursal de España: Calle de Alcalá, 23.—MADRID.
Delegado en la provincia de Granada: Sr. D. Luis Moreno.—Oficina: calle de los Frailes, núm. 1.

Doña Dolores Galvez Y GARCIA,
falleció en Tocon el día 20 de noviembre de 1894, á la una de la madrugada, después de recibir los Santos Sacramentos, á los 69 años de edad.
R. I. P.

Su viudo D. José Molina, sus hijas D.^a María Josefa, D.^a Patrocinio y D.^a Concepción, sus hijos políticos D. Arcadio Zamora, D. Francisco Espejo y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones, por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. é Itmo. Sr. Arzobispo de Granada ha concedido ochenta días de indulgencias á cada uno por cada misa que oyeren, cada rosario que rezaren ó comunión que aplicaren en sufragio por el alma de la finada.

Guano Lawes.
El único regenerador de la agricultura. Oficinas y almacenes, Darro Cuerto del Santísimo, núms. 10, 12 y 14.

Establecimiento de carruajes de alquiler.
Calle de los Frailes, n.º 7, TELEFONO 11.

En dicho establecimiento hay toda clase de carruajes para el servicio público y para viajes, y de parada en la plaza de las Pasiegas.



LA ACTIVIDAD.
Centro Consultivo de Hacienda.
CALLE DE PARRAGA NÚM. 29.
GRANADA.

Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

ALMORRANAS GRIETAS en el ANO
Pomada Royer
alivio inmediato y curación con la
(Exigir en cada caja el sello de garantía de la UNIÓN DE LOS FABRICANTES)
Farmacia A. DUPUY, 225, Rue St-Martin, París, y en todas las principales Farmacias de España.

CURA SIN SONDAR NI OPERAR MALES DE LA ORINA

Dilatación de las estréches, rotura y expulsión de los cálculos (mal de piedra) y arenillas. Cura rápida del catárr de la vejiga, incontinencia, debilidad, próstata, orina turbia con posos blancos ó rojos. Sales Koch, 7 pesetas. Van correo por libranza á 8 pesetas. Calmante instantáneo de los dolores y ataques. Consulta diaria gratis y por correo los de fuera. GABINETE MEDICO NORT-AMERICANO, Montera, 33, 1.º, Madrid.

Venta en Granada. Farmacia de D. Justo Ortiz Pajazon, San Jerónimo, 13.

MUEBLES.

El tan conocido fabricante Manuel Guerrero ha trasladado sus talleres á la CALLE DE SAN ISIDRO, 4, donde su numerosa clientela y el inteligente público encontrará toda clase de muebles, que como tiene acreditado hace 20 años, son los más sólidos, los de mejor gusto y más baratos de esta plaza.

Se advierte que esta casa no tiene en la actualidad ninguna sucursal, pues varios establecimientos de muebles de esta localidad sorprenden á los consumidores diciendo que son sucursales de esta fábrica.

SALCHICHERIA EXTREMEÑA.
5, PIE DE LA TORRE, 5.

La antigua y acreditada salchichería de Pedro Quintana Muñoz, ofrece al público los renombrados garbanzos de Castilla, jamones dulces, chorizos, salchichón, embuchado de lomo. Especialidad en quesos de bola á precios arregladísimos.

Carne de ternera, á 1 peseta y 10 céntimos libra, y de cordero, á 60 céntimos.

No confundirse: Pie de la Torre, 5.

Verdadera ocasion.
Se venden dos columnas á raras iguales. Darán razón, Ballesteros, 8.

CERVECERIA DE LA CRUZ BLANCA
de Francisco Martinez Gavilan.
Aguardientes, vinos y licores de las marcas más acreditadas.
Servicio á domicilio.
Estribo, 7 y 9.—Teléfono 30.

Almoneda.
de muebles, calle de San Juan de los Reyes, núm. 27.

Se alquila.
Para el día 1.º de enero de 1897 una casa en la calle de San Sebastian número 12, esquina á la de Saianca, la cual ocupa en la actualidad D. Francisco Moreno con su establecimiento de sastrería. Darán razón en la Acera de Darro número 80.

Se vende
una mesa de comedor clásica, estilo moderno; un estrado y un estrado.
Darán razón, calle Navarrete, 6, carbonaris.

LA INGLESA, Príncipe, 5.
CAMISAS: las mejores hechas.
CORBATAS: las más elegantes.
PRECIOS: los más económicos.

Ignacio y Matias Nieva.
PRIMERA CASA EN VINOS DE MESA.
FUNDADA EN 1862.

Las bodegas están situadas en Valdepeñas, siendo las principales casas para la venta al por menor:
En Madrid, Palma Alta, 22.
En Bilbao, Aslaban, 96.
En Granada, Necogidas, 1.
Teléfono 229.

LA IDEA.
PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO de Manuel Fera Luque.

En este nuevo establecimiento encontrará el público el surtido más completo y más barato en toda clase de objetos de escritorio. Las más altas novedades en estuches de papel y sobres en las marcas, Archiduque, Archiduquesa y Reina Regente, hasta la clase más económica.

Imenso surtido en artículos de piel en petacas, cigarreras, fosforeras, carteras, tarjeteros y portamonedas.

Completo surtido en artículos para dibujo, colores para la acuarela, papel cansoneta y cuadrícula para planos. Papel conifero á 6 rs. la resma.

Reyes Católicos, 12.
frente á la Camisería del Sr. Reina.

La Union y El Fenix Español.
Compañía de Seguros reunidos.
Domicilio social: Madrid, calle Olazágu, núm. 1, (Paseo de Recoletos).
GARANTIAS:
Capital social efectivo. 12.000.000 Ptas.
Primas y reservas. 43.588.510 Ptas.
Total. 55.588.510 Ptas.

86 AÑOS DE EXISTENCIA.
Seguros contra INCENDIOS. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.169.694'43 pesetas.

Seguros sobre la VIDA. En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirector en esta provincia D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de San Teresa, núm. 1.

En la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también administrador.

buenos remedios
Tos, Bronquitis, Tisis y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean. Curación con las célebres *Pildoras Antisepticas* del doctor Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan ganas de comer. 10 pesetas en las boticas.—Prospectos gratis.

Males nerviosos.
El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso; no tiene rival para curar vértigos, mareos, el insomnio y pesadillas, temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, frío, calor, dolor, sensibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución. Obra reconstituyendo.—A pesetas boticas.—Prospectos gratis.

LA CURA de la impotencia
Breve, segura, cómoda y sin peligro.
El Fluido Vital, Gotas Viriles, Gámulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas) son los únicos remedios bien informados por la razón sin de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia; derrames seminales y demás afecciones genitales por abusos ó vicios.—Venta boticas.—Van por correo.—Noticias y prospectos gratis.—Dr. Audet, Valverde, 11, Madrid.
En Granada: S. Jerónimo, 14 y boticas y droguerías.

Baño salino sulfuroso.
A BASE DE IODO Y BROMO.
Esta preparación reemplaza á las aguas naturales sulfurosas, y curan por su uso las manifestaciones á la piel de la escrófula (costras, dicerias, eczemas, etc.), del herpetismo y reuma, así como las de la sífilis, estando también indicadas en las afecciones de la matriz.

Muchos enfermos, á quienes eran precisos los baños sulfurosos, recuperaron su salud con el uso de nuestro baño, y otros que por distintas afecciones utilizaron algunas aguas salinas sin conseguir aliviar sus dolencias; han visto desaparecer éstas con nuestro baño salino.—Frasco, 1'50 pesetas.—De venta en Granada, farmacia de San Gil, D. D. M. de los Goyanes, Perales, y en todas las farmacias de España.

Tónicos genitales del DR. MORALES.
Cubren, pildoras para la segura y completa curación de la
IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 27 años de éxito y son el seguro de los enfermos que las emplean. Pildoras boticas, 30 reales caja, y se remedia por correo á todas partes.—Doctor Morales, Cubretas, 2.º, Madrid.

Neuralgine.
GRAN REMEDIO para la curación del Reumatismo, Neuralgia, Gota, celías, Lumbago, Contusiones, Tercecerías y toda clase de punzadas y dolores nerviosos.
CURA COMO POR ENCANTO.
Ninguna preparación es la tierra igual á la Neuralgine como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Sa baratura la pone al alcance de todos, y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.
De venta en todas las boticas y droguerías al precio de TRES pesetas.
Frado Harb
El James Labor

D. José Cañadas,
CIRUJANO DENTISTA.
Socio corresponsal de la Academia de Medicina y Cirujía.
Premiado en varias exposiciones.
Emples los procedimientos más modernos y que recomiendan la ciencia como más perfectos, tanto en la Ciencia quirúrgica de la boca como en todos los trabajos de procedencia dentaria.
GABINETE, Alhóndiga, 2, 3.º, Corveta.

Ama de cria
con leche fresca, primeriza, para casa de los padres.—Darán razón, calle del Redadero, núm. 10.

Los labradores
tendrán siempre abundantes cosechas empleando en sus cultivos los abonos calcinados de pescado.
Los prospectos se mandan gratis.
En ellos se expresan las sustancias fertilizantes y las cantidades necesarias para cada cultivo, bien en tierras de riego, bien en las de secano.
ingirirse á
A. M. CAZORLA.
Almería

González Vera,
afamado dentista, Plaza del Carmen núm. 15.—Horas de consulta, de siete á doce y de dos á seis de la tarde.

Los labradores
tendrán siempre abundantes cosechas empleando en sus cultivos los abonos calcinados de pescado.
Los prospectos se mandan gratis.
En ellos se expresan las sustancias fertilizantes y las cantidades necesarias para cada cultivo, bien en tierras de riego, bien en las de secano.
ingirirse á
A. M. CAZORLA.
Almería

González Vera,
afamado dentista, Plaza del Carmen núm. 15.—Horas de consulta, de siete á doce y de dos á seis de la tarde.